

# RASSEMBLEMENT NATIONAL

## DOUBLE LANGAGE

## FAUX VISAGE

LE DROIT DES FEMMES...  
AU FOYER



# LE DROIT DES FEMMES... AU FOYER

À la veille du 8 mars 2022, Marine Le Pen publiait dans Le Figaro sa «[lettre aux Françaises](#)», dans laquelle elle se découvrait une grande sensibilité féministe, 5 ans après #MeToo. Il était temps.

C'est oublier un peu vite qu'en 2012 encore, [Marine Le Pen dénonçait ce qu'elle nommait](#) « les avortements de confort » et envisageait de dérembourser l'IVG, sauf en cas de viol. Elle y accusait avec violence le planning familial d'être « un centre d'incitation à l'avortement », où « on y présente l'IVG comme la seule solution, en minimisant son impact psychologique. Aujourd'hui, beaucoup de femmes n'ont plus le droit de ne pas avorter ».

## Mais alors, pourquoi un tel revirement ?

C'était le début d'une offensive à visée électorale en direction des femmes, 50% de l'électorat français, qui manquaient cruellement dans le score du FN en 2012. Une opération de marketing, en somme.

En mars 2022, dans « Femme Actuelle », [elle se faisait maternelle](#) : « Il faut donner confiance aux femmes. Elles ont tendance à se sous-estimer, à douter, à penser qu'elles ne sont pas à leur place. Je le vois dans mon parti, je suis obligée de les secouer ! Avoir une présidente de la République pourrait changer le regard des femmes sur elles-mêmes. ». C'est beau comme du Simone De Beauvoir. **Nous y voilà, élire une femme est donc un acte féministe !**

« Une femme à la tête de la France, c'est une femme qui sera attentive à l'égalité salariale entre les femmes et les hommes » déclarait Marine Le Pen sur TF1 le 6 avril 2022. **Carrément !**

**Mais on a beau chercher dans son programme, nulle trace de mesure pour l'égalité salariale... Rien non plus pour lutter contre les violences faites aux femmes, alors que plus d'une centaine d'entre elles sont assassinées chaque année.**

Et pourtant, le RN met à disposition sur son site pas moins de 16 livrets thématiques sur des sujets aussi variés que la protection des animaux ou le tourisme... Mais on cherche toujours en vain un programme de défense des droits des femmes.



## Une épouse et une mère

La place de la femme dans la société n'est abordée que dans le livret

thématique du RN sur la famille, ce qui est on ne peut plus révélateur **de ce que doit être une femme pour le RN : une épouse, et une mère. Point barre.** Quant au ministère de l'égalité entre les femmes et les hommes, Marine Le Pen a déclaré en 2017 vouloir le supprimer « *dans le cadre d'un gouvernement resserré* ».

La lutte contre les féminicides est tout bonnement ignorée, sauf lors de supposés « *harcèlements de rue* » menés forcément par des délinquants étrangers, et pour lesquels Marine Le Pen n'aura bien sûr aucune pitié. L'insécurité des femmes serait donc exclusivement liée à l'immigration ? On est proche du délire. **Même la cause des femmes est prétexte à exprimer son racisme forcené.**

### **Des prises de position CONTRE les droits des femmes**

**Mais le danger que représente le RN pour les femmes va beaucoup plus loin que son désintérêt visible.** En effet, non seulement ce parti n'a que faire de la revendication de l'égalité des droits femmes/hommes, mais les prises de position de ses députés, tant à l'Assemblée nationale qu'au Parlement européen, s'y opposent !

En 2015, **les députés européens du FN, dont la féministe Marine Le Pen, ont voté en chœur CONTRE** le paragraphe 45 du rapport [Tarabella](#), qui proposait que dans toute l'Europe, les femmes aient « *le contrôle de leur santé et de leurs droits sexuels et reproductifs* », notamment « *grâce à un accès aisé à la contraception et à l'avortement* ». Plutôt incompréhensible pour une prétendue pro-IVG.

En 2020, la plupart des eurodéputés RN ont voté **CONTRE [une résolution visant à accélérer la réduction des écarts de salaire entre les femmes et les hommes](#)** dans les pays de l'UE.

Le 24 juin 2021, Le Parlement européen votait pour [un accès à l'avortement gratuit et légal](#) pour toutes les femmes de l'UE, en insistant sur la nécessité d'un accès généralisé à la contraception et à l'éducation sexuelle. Cette prise de position n'a pas été du goût des parlementaires de droite et d'extrême droite, et **les élus du RN s'y sont unanimement opposés.**

En 2021 toujours, le Parlement européen adoptait une résolution, **afin de créer des formations contre le harcèlement** au sein même des institutions de l'Union européenne. **La quasi-totalité des eurodéputés du parti de Marine Le Pen ont voté CONTRE ce texte.** « *La quasi-totalité des hommes que nous côtoyons ne sont ni des oppresseurs ni des dangers pour nous, les femmes.* », avançait l'eurodéputée frontiste [Annika Bruna](#) pour justifier son vote. En fait le problème n'existe pas pour le RN.

Le 4 avril 2022, l'eurodéputé RN Jordan Bardella a préféré s'absenter lors du vote de la proposition de directive visant à **réduire les écarts de salaire entre les femmes et les hommes** par le renforcement du principe du « *salaire égal pour un travail de valeur égale* ». **Les autres eurodéputés RN se sont quant à eux abstenus.**

## Abstention, absence, une technique éprouvée du RN pour éviter de faire face à ses contradictions !

En 2022 à l'Assemblée nationale, Marine Le Pen et ses députés se sont opposés dans les débats [à l'allongement du délai légal pour l'IVG de 12 à 14 semaines](#). Mais comme il est tout de même difficile d'assumer « *en même temps* » des positions prétendument féministes et l'opposition à l'amélioration des droits des femmes, le RN a préféré s'abstenir. Pas vu, pas pris.

Alors oui, le 30 janvier 2024, **l'Assemblée nationale a voté la loi visant à inscrire le droit au recours à l'IVG dans la Constitution**. On ne peut que s'en réjouir, quand on observe la remise en cause de ce droit un peu partout dans le monde, notamment aux Etats-Unis et en Pologne.

**On dit que le RN a contribué à mettre en place cette loi... vraiment ?** Le revirement pseudo-féministe de Marine Le Pen ne fait visiblement pas l'unanimité dans son parti, puisque [64% des députés RN seulement ont suivi la consigne](#) (46 sur 72). On ne fait pas des chats avec des chiens...

**Le discours pseudo féministe du RN n'est qu'une affaire de stratégie :** conquérir un électorat féminin que l'on sait traditionnellement plus rétif à l'extrême droite. Mais l'ensemble des positions prises par le RN contredit en permanence les discours tenus depuis 2022.

### Des amitiés très antiféministes!

Il suffit d'observer les hommes politiques pour qui Marine Le Pen n'a jamais caché son soutien et son admiration : [Donald Trump](#), [Jair Bolsonaro](#) ou [Victor Orban](#). Les plus antiféministes et anti avortement des dirigeants !

D'ailleurs en 2020, fidèle à ses amitiés, Marine Le Pen votait contre une loi du Parlement européen qui [souhaitait condamner la Pologne, qui interdisait l'IVG](#) en-dehors des situations

de viol et d'inceste. Visiblement, le féminisme de Marine Le Pen ne va pas jusqu'à condamner cette atteinte aux droits fondamentaux des femmes.

### Le vernis craque...

En juin 2023, le député RN Jocelyn Designy a été sanctionné par l'Assemblée nationale après des propos sexistes envers la présidente du groupe LFI, Mathilde Panot, la traitant de « *poissonnière* ».

Mieux encore : vendredi 26 janvier 2024, en pleine manifestation des agriculteurs, [trois députés RN de l'Aude](#) posent au pied



des tracteurs avec leurs écharpes tricolores, rayonnants, devant une pancarte où est inscrit « *Va faire la soupe salope* ». Une brillante reprise de la formule d'un viticulteur audois, en juin dernier, à l'adresse de l'écologiste Sandrine Rousseau, et contre lequel elle a porté plainte. Et dire que certains électeurs – et électrices - voudraient confier notre avenir à ces individus...

**Non, les femmes n'ont rien à gagner à placer le RN au pouvoir, elles ont au contraire tout à y perdre.**

« *N'oubliez jamais qu'il suffira d'une crise politique, économique ou religieuse pour que les droits des femmes soient remis en question. Ces droits ne sont jamais acquis. Vous devrez rester vigilantes votre vie durant.* » Simone Veil.

**La CGT** considère que l'émancipation des femmes passe par leur égal accès au travail salarié. C'est dans une perspective d'émancipation et de progrès social pour toutes et tous que **la CGT** combat les inégalités de genre, les idées et comportements sexistes, les stéréotypes culturels qui tendent à justifier et perpétuer les inégalités entre les femmes et les hommes. **La CGT** agit pour la liberté pleine et entière des femmes, au travail et dans la société.

Elle se bat sur la base d'une approche globale et intégrée de l'égalité dans l'emploi, la rémunération, la carrière, la formation, la santé, la vie personnelle, la retraite.

## Lire toutes les fiches

